

ABSTRAK

Firmaningsih Sajniyah 2022. *Nilai-Nilai Pendidikan Karakter dalam Novel Islammu adalah Maharku Karya Ario Muhammad, PhD*. Program Studi Tadris Bahasa Indonesia IAIN Madura. Pembimbing: Hesty Kusumawati, M. Pd.

Kata Kunci: Nilai Pendidikan Karakter, Novel Islammu adalah Maharku

Karya sastra dibagi menjadi tiga jenis, yaitu prosa, puisi, serta drama. Prosa terdiri atas dua jenis yakni novel dan cerpen. Karya sastra yang disebut novel ini merupakan jenis tulisan yang sangat digemari. Novel tidak hanya sebagai alat hiburan, tetapi juga sebagai bentuk seni yang mempelajari dan meneliti segi-segi kehidupan dan nilai-nilai baik/buruk/moral dalam kehidupan dan mengarahkan pembaca tentang budi pekerti yang luhur.

Berdasarkan latar belakang tersebut, peneliti merumuskan fokus penelitian sebagai berikut: 1). Apa saja nilai-nilai pendidikan karakter dalam novel *Islammu adalah Maharku* karya Ario Muhammad, PhD. 2). Apa saja bentuk-bentuk nilai pendidikan karakter dalam novel *Islammu adalah Maharku* karya Ario Muhammad, PhD.

Metode analisis data dilakukan dengan menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Pengumpulan data dalam penelitian ini dilakukan dengan teknik simak dan mencatat nilai-nilai pendidikan karakter yang terkandung dalam novel dapat memberikan sumbangsih pada dunia saat ini dikarenakan maraknya krisis moral yang terjadi selain itu nilai pendidikan karakter juga sangat dekat dengan kehidupan sehari-hari sehingga sangat cocok untuk ditanamkan pada diri sendiri dan lingkungan sekitar.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa jenis nilai-nilai pendidikan karakter ditemukan dua belas nilai pendidikan karakter yang terkandung dalam novel *Islammu adalah Maharku* yaitu: 1) religius dengan 30 data, 2) jujur dengan 15 data, 3) toleransi dengan 2 data, 4) disiplin dengan 7 data, 5) kerja keras dengan 7 data, 6) mandiri dengan 5 data, 7) rasa ingin tahu dengan 13 data, 8) menghargai prestasi dengan 2 data, 9) bersagabat/komunikatif dengan 5 data, 10) gemar membaca dengan 9 data, 11) peduli sosial dengan 15 data, 12) tanggung jawab dengan 9 data. Dan tujuh belas bentuk nilai pendidikan karakter, diantaranya: 1) berdoa dengan 6 data, 2) berdzikir dengan 4 data, 3) taat dalam beribadah dengan 16 data, 4) husnudzon dengan 3 data, 5) mengungkapkan perasaan apa adanya dengan 15 data, 6) menghargai perbedaan dengan 2 data, 7) menghargai waktu dengan 7 data, 8) pantang menyerah dengan 7 data, 9) mampu bekerja sendiri dengan 5 data, 10) tidak bosan mencari tahu dengan 15 data, 11) memberi pujian/penghargaan dengan 2 data, 12) senang bergaul dengan 5 data, 13) suka membaca dengan 9 data, 14) saling membantu dengan 14 data, 15) saling memaafkan dengan 1 data, 16) tanggung jawab terhadap diri sendiri dengan 5 data, dan 17) kemampuan melakukan sesuatu dengan baik dengan 4 data. Dengan menyimak novel *Islammu adalah Maharku* akan memperoleh beberapa manfaat salah satunya, kita dapat menikmati kisah menarik yang mengandung banyak pelajaran tentang kehidupan.